

LE RÉVEIL DU MOROCCAIN

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.50, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8<sup>e</sup>).

LES EXPLOITS RÉPÉTÉS DES U-BOOTS A L'EST DES COTES CANADIENNES

Les sous-marins allemands coulent 16 navires jaugeant 94.000 tonnes

Ils en torpillent deux autres, ainsi qu'un destroyer et une corvette. Tous ces bâtiments faisaient partie d'un convoi chargé de matériel de guerre et de vivres se dirigeant vers l'Angleterre

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'Armée allemande communique : Ainsi qu'il a été annoncé par communiqué spécial, une flottille de sous-marins allemands est entrée en contact à l'est des côtes du Canada, malgré le mauvais temps et la peu de visibilité, avec un convoi transportant du matériel de guerre et des vivres.

Plusieurs jours et plusieurs nuits, 16 navires, jaugeant au total 94.000 tonnes et faisant partie du convoi annoncé précédemment, ont été coulés. Parmi ces navires, il y a un trois-mâts chargé de munitions qui, après explosion des premiers impacts, deux autres vapeurs, jaugeant au total 11.858 tonnes, ainsi qu'un destroyer et une corvette ont été torpillés.



KATTARA-SENKE, sur la front d'Egypte, où se déroulent les combats. (Photo Sado).

La bataille fait rage sur le front égyptien où les chars sont entrés en action

Plus de quatre-vingt-dix engins blindés britanniques ont été détruits

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'Armée allemande communique : En Egypte, la bataille se poursuit avec une violence encore accrue. L'infiltration d'importantes forces blindées ennemies dans la secteur Nord du front est de nouveau héritée à la contre-attaque intrépide de nos troupes. Sur les points stratégiques de la bataille, des forces aériennes allemandes et italiennes ont attaqué avec un zèle intarissable les formations britanniques, des positions d'artillerie et des communications avec l'arrière. Des chasseurs allemands et italiens ont abattu 15 avions ennemis, tout en ne perdant eux-mêmes qu'un appareil allemand. En outre, cinq avions anglais ont été descendus au-dessus de la Méditerranée. Un deux a été abattu par un sous-marin allemand.

Vive agitation politique

Le second groupe d'opposition est constitué par le mouvement de jeunesse qui est sous l'influence des étudiants des universités. Ce mouvement est dirigé par Ali Nahas Pacha, qui est actuellement considéré comme son chef par la police. Le travail de ce groupe antigouvernemental est caractérisé par l'extrême violence et l'agitation. Le premier est dirigé par Makram Ebeid Pacha qui était précédemment un des collaborateurs intimes de Nahas Pacha et a été exclu du Parti Wafdite à la suite de ses conflits avec ce dernier. Il est copié et est soutenu par les capitalistes copes qui dominent le commerce et l'industrie de l'Egypte. Il est probable que le groupe Makram fusionnera bientôt avec le Parti Sadaiste pour former un front commun. On s'attend à la constitution d'un Parti Wafdite indépendant. Nahas Pacha, Makram Pacha, Maher Pacha et Nkrash Pacha, étaient les quatre collaborateurs les plus intimes de Zaglul Pacha, le père du nationalisme égyptien et l'opposition de trois de ses collaborateurs contre le quatrième sembla constituer une menace grave pour le gouvernement.

« Les Arabes sont prêts à combattre aux côtés de l'Allemagne et de l'Italie »

DECLARE LE GRAND MUPHTI DE PALESTINE

Rome, 3. — Un correspondant particulier du D. N. B. a recueilli du grand Muphti de Palestine, Amin-el-Husseini, les déclarations suivantes : « Tous les nationalistes arabes et moi-même, nous croyons que c'est aux côtés des puissances de l'Axe que nous pouvons le mieux réaliser nos aspirations nationales, dans la guerre aussi bien que dans une organisation pacifique. Nous avons toujours été trompés par les autres pays. Ainsi la victoire finale de l'Axe nous aidera à faire triompher notre propre cause. »

L'UNIFICATION des forces révolutionnaires est indispensable

Paris, 3. — A la veille du 4<sup>e</sup> Congrès national du P.P.F., M. Victor Barthélemy, secrétaire général du P.P.F., a fait à un représentant de l'I.P.F. les déclarations suivantes : « Demain, notre 4<sup>e</sup> Congrès se tiendra à Paris. Cette manifestation, dans les circonstances actuelles, revêtira une importance considérable, et son renouveau doit être la contribution d'une valeur intérieure de notre parti. »

« Les Arabes sont prêts à combattre aux côtés de l'Allemagne et de l'Italie »

DECLARE LE GRAND MUPHTI DE PALESTINE

« Les Arabes sont prêts à combattre aux côtés de l'Allemagne et de l'Italie »

DECLARE LE GRAND MUPHTI DE PALESTINE

Rome, 3. — Un correspondant particulier du D. N. B. a recueilli du grand Muphti de Palestine, Amin-el-Husseini, les déclarations suivantes : « Tous les nationalistes arabes et moi-même, nous croyons que c'est aux côtés des puissances de l'Axe que nous pouvons le mieux réaliser nos aspirations nationales, dans la guerre aussi bien que dans une organisation pacifique. Nous avons toujours été trompés par les autres pays. Ainsi la victoire finale de l'Axe nous aidera à faire triompher notre propre cause. »

La relève

Nouveaux départs de convois d'ouvriers pour l'Allemagne

Vichy, 4. — Plusieurs convois de prisonniers rapatriés au titre de la relève sont arrivés à Nîmes, Toulouse et Perpignan.

Dans chacune de ces villes, ils ont été accueillis par les autorités locales et la foule qui les accueillait. Les honneurs étaient rendus par l'armée nouvelle.

La relève continue en divers points du territoire où ont lieu de nombreux départs d'ouvriers français pour l'Allemagne. Un train a quitté Paris hier par la gare de l'Est. Un autre convoi notamment est parti du Mans.

D'autre part, un convoi de 150 spécialistes vient de partir de Nîmes pour l'Allemagne. Un autre convoi de 800 ouvriers du bâtiment doit très prochainement quitter Nîmes.

L'aide matérielle et morale aux travailleurs français et à leurs familles

Paris, 3. — Le président Laval a reçu aujourd'hui à Paris un certain nombre de personnalités. Il a reçu notamment le président et les membres du comité directeur du Comité National des Amis des Travailleurs Français en Allemagne. Il leur a donné toutes les instructions nécessaires pour que ce Comité National apporte le plus rapidement possible une aide matérielle et morale aux travailleurs français en Allemagne, ainsi qu'à leurs familles restées en France. Ce Comité coordonnera toutes les activités qui s'exercent actuellement en ce domaine.

Live en 2<sup>me</sup> page notre nouveau feuilleton PETITE COMTESSE par Max du VEUZIT

NOUVELLE AVANCE JAPONAISE A GUADALCANAR

Les combats qui se sont déroulés dans l'île de Guadalcanar (groupe des Salomon) sont les plus durs de tous ceux qui se sont déroulés dans le Pacifique. Les troupes japonaises ont pris d'assaut trois lignes américaines de défense disposées les unes derrière les autres, sur le versant nord du massif de Tavo. Ces lignes avaient été percées par les bombardiers nippons.

Les pertes américaines ont été énormes, 90 % de l'effectif des premières lignes sont tombés. Au total, les Américains ont eu plus de 2.000 tués. Ce qui resté des troupes américaines a été retiré vers l'Est, dans la direction des forêts vierges d'Ala pour y organiser une nouvelle résistance.

Des avions nippons au-dessus de la Nouvelle Calédonie

Dans la grande bataille des îles Salomon, l'aviation nipponne a étendu son activité, ces jours derniers, sur les îles de l'Est et du Sud-Est de la mer de Corail, survolant plusieurs archipels. On les a vus au-dessus des Nouvelles Hébrides, qui sont à plusieurs centaines de kilomètres au sud-est de la Nouvelle Calédonie (colonie française). Mardi, pour la première fois, des avions japonais ont fait leur apparition dans le ciel des îles Fidji, qui sont à quelques centaines de kilomètres des Nouvelles Hébrides.

DES FUNÉRAILLES NATIONALES A M. LUDWIG SIEBERT

Berlin, 3. — Le Fuehrer a ordonné que Ludwig Siebert, le défunt premier président bavarois et président de l'Académie allemande, aura des funérailles nationales.



UNE ÉNERGIQUE DÉCLARATION du Gouverneur général de l'A. O. F.

Vichy, 3. — Le gouverneur général Bosson vient de passer quelques jours à Saint-Louis, la vieille capitale sénégalaise, bureau de l'A.O.F., qui se trouve à moins d'une heure d'avion de Dakar. Des son arrivée, il a passé en revue les troupes qui lui présentent le général de division Cornet, commandant la division Sénégal-Mauritanie. Puis, devant les troupes et les civils rassemblés, le gouverneur général a prononcé une énergique déclaration.

En prévision de la paix future, a-t-il déclaré notamment, les Armées de l'A.O.F. ont le devoir de leur leur les cartes prises dans le nord. Dakar et l'A.O.F. ont une valeur inestimable. Ces cartes, nous les tenons, et je le dis haut, j'ai pas l'intention de les laisser prendre.

Vichy, 3. — On mande de Dakar : Le premier convoi rapatriant des femmes et des enfants européens a quitté Dakar, à destination de la France. Les familles nombreuses, jouissent de la priorité ; à de rares exceptions près, toutes celles qui comptent trois enfants ou plus ont quitté Dakar. Ce groupe de mille personnes sera suivi par plusieurs autres, comprenant les familles avec deux enfants, puis avec un enfant et enfin les femmes non mariées.

LE PARADIS ROUGE LA FLAGELLATION DANS L'ARMÉE SOVIÉTIQUE

Ankara, 3. — On mande de Moscou : Le journal officiel de l'Armée soviétique, « Etoile Rouge », annonce que la peine de la flagellation vient d'être prévue dans le règlement disciplinaire de l'armée rouge.

SEVERES CONDAMNATIONS DE DIRECTEURS D'USINES

Stockholm, 3. — Selon une dépêche diffusée par le Service d'Informations soviétique, plusieurs directeurs d'usines ont été condamnés à des peines d'emprisonnement ou de travaux forcés élevés pour ne pas s'être conformés aux prescriptions portant sur la répression des actes de sabotage parmi les ouvriers. La sentence fait état de deux ordonnances édictées par le bureau du Conseil supérieur de l'U.R.S.S., lesquelles prévoient des peines pour les ouvriers et des employés qui négligent leur travail, s'arrogent le droit de quitter leurs occupations sans tenir compte des nécessités de l'heure, ou ne viennent pas au travail et de ce fait désorganisent la production.

LES GRENADIERS ALLEMANDS SUR LES ROUTES DU CAUCASE

Le canon tonne déjà devant Ordschonikidze

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement de l'Armée allemande communique : Dans l'Ouest du Caucase, des combats acharnés se sont déroulés en attendant que les troupes ennemies ne soient repoussées à leur position actuelle. Des formations soviétiques ont tenté de franchir les lignes ennemies. A l'Est d'ALAGIR, des troupes allemandes ont continué à attaquer les positions ennemies puissamment fortifiées et minées. Des avions aériennes affectées au moyen de bombes et des armes de bord ont causé de lourdes pertes à l'ennemi. Un train blindé a été anéanti.

Dans la steppe kazakoue, une de nos contre-attaques a rejeté la cavalerie ennemie en lui infligeant de lourdes pertes.

A STALINGRAD, la tâche combat éternelle continue pour des blocs de maisons et des rues. Des Stukas ont continué leurs attaques contre les nids de résistance fortement défendus dans la ville de Stalingrad. Malgré un temps serein, l'ennemi a anéanti un grand nombre de chars, et a subi de lourdes pertes.

Des formations d'avions de combat ont causé de lourdes pertes aux lignes ferroviaires à l'Est de la Volga et au trafic de ce fleuve.

Sur le front du Dan, l'ennemi a fait des tentatives de traverser qui ont été, chaque fois, rejetées, avec des pertes énormes pour lui, par les Roumains, les Italiens et les Hongrois.

Des avions de chasse italiens ont attaqué à base altitude des positions de commandement de l'ennemi. Des troupes hongroises ont anéanti de nombreux avions et des nids de résistance à l'Est du fleuve. Ils ont également ramené des prisonniers au cours de cette entreprise d'une assez grande formation de troupes d'assaut. Au Sud-Est du lac Timan, des combats locaux très violents se poursuivent dans des terrains complètement marécageux.

Dans la lutte contre la tétilla marchande et contre les unités de guerre soviétiques, la Luftwaffe a détruit, au cours du mois d'octobre sur les côtes de la Mer Noire, en Mer Noire, au total 33 cargos et navires de transport de divers tonnages, parmi lesquels un grand nombre de bateaux-atomiers et, de plus, un navire-vigie. En sus, 35 cargos de toutes espèces ainsi que 4 unités de guerre ont été endommagés à la suite d'attaques aériennes.

Dans la Manche, une attaque détonnante dans la nuit du 1<sup>er</sup> au 2<sup>e</sup> Novembre, par des vedettes rapides anglaises contre un convoi allemand, a été enrayée par la lutte détonnante de nos avions de nuit de protection. Une vedette rapide allemande a été incendiée. La nuit dernière, le même convoi est de nouveau entré en contact avec des vedettes rapides anglaises. Au cours de cet engagement, une unité ennemie a été endommagée à tel point qu'on peut espérer sa perte.

Le Dr Dietrich adresse aux journaux de certains pays neutres un sévère avertissement

Berlin, 3. — Au cours d'une réunion organisée lundi soir à Berlin par l'Association de la Presse étrangère, le Dr Dietrich, chef de la presse du Reich, a prononcé un discours dans lequel il a traité de la tâche des journalistes en temps de guerre. A cette occasion l'orateur a souligné un avertissement qu'il était particulièrement possible aux journalistes de donner à leur tâche, mais en se conformant aux nécessités de la guerre.

Le résultat de 550 jours de combats à l'Est

APRÈS 550 jours de durs combats contre la Russie des Soviets, les forces européennes groupées sous le drapeau de guerre du Reich, ont conquis 1.400.000 kilomètres carrés, c'est-à-dire un territoire aussi grand que ceux réunis de l'Allemagne, de la France et de l'Angleterre. Voilà le fait brutal qu'il convient de souligner.

Mais plus encore que la superficie enlevée aux Bolcheviques, les produits miniers, agricoles et industriels tombés entre les mains des troupes allemandes donnent une idée plus nette de l'importance des victoires remportées par l'Allemagne et ses alliées sur un ennemi qui n'a reculé devant aucun sacrifice pour enrayer la progression envahissante de la France et de l'Angleterre.

La revue « Signal » vient d'en donner la récapitulation et les chiffres qu'elle publie méritent de retenir l'attention. L'Ukraine produisait 30 % de toutes les céréales. Elle participait à elle seule, au ravitaillement de l'U.R.S.S. pour 83 % en betteraves ; pour 53 % en fruits ; pour 40 % en légumes ; pour 22 % en fibres de chanvre et pour 20 % en pommes de terre.

Les Soviets ont dû l'abandonner et maintenant, grâce à la magnifique organisation des services allemands de l'arrière, ces territoires sont remis en exploitation au profit de l'Europe. En abandonnant la terre, les Soviets ont également perdu 18 % des chevaux, 15 % des bovins et 30 % des porcs.

Les Bolcheviques avaient bâti, à proximité des campagnes agricoles, d'immenses fabriques de machines agricoles, de tracteurs, de locomotives et de wagons, en un mot de tout le matériel destiné à récolter et à transporter les produits du sol. Kharkov était un centre de leur industrie et possédait la troisième fabrique de tracteurs de l'Union Soviétique. Odessa, Kiev, Nikolaïev, Kramatorsk, Vorochlovgrad et Tchangor, étaient les centres soviétiques les plus importants de construction de machines. L'Ukraine, en 1937, participait pour 1/3 à la production générale de l'industrie métallurgique.

En reculant vers l'Est, les Bolcheviques s'éloignent de gigantesques dépôts de charbon du bassin du Donetsk qui livrait 53,7 % de toute la houille de l'Union Soviétique, soit 69 millions sur 127 millions de tonnes. Depuis que la percée allemande s'est étendue jusqu'à la Volga méridionale et au Caucase, le problème essentiel pour les Soviets est de savoir comment assurer le transport des pétroles de Bakou.

Pour 1942, un programme d'extraction avait été établi. On comptait sur 47,7 millions de tonnes. Le Caucase devait en livrer 73,4 % ; Bakou 27 millions de tonnes, Gromy 4,1 millions et Maïkop 3,7 millions de tonnes. Lorsque les terrains pétroliers de Maïkop tombèrent aux mains des Allemands, 8 % du plan soviétique furent perdus. Par suite de la rupture des pipelines qui vont de l'est à l'ouest, le long du Caucase, la source principale en pétrole des Soviets se trouva épuisée. Les 73,4 % de l'est devaient à défaut. En réalité, le pourcentage des pertes est beaucoup plus élevé, car les nouveaux territoires pétroliers, le long du fleuve Emba et de l'Oural, ne sont pas encore très développés.

La situation est encore plus sombre pour l'industrie soviétique de l'acier. Avec quoi l'U.R.S.S. va-t-elle fabriquer son métal, maintenant qu'elle a perdu le manganèse nécessaire aux alliages ? La perte de l'Ukraine a entraîné celle de 34,7 % de la production générale. Ces chiffres éloquentes démontrent que l'avance allemande, tout en faisant gagner des points stratégiques importants, a fait perdre à l'ennemi des matières premières particulièrement nécessaires à son économie de guerre. Les efforts de la Wehrmacht n'ont donc pas vaincu, car ils ont abouti à deux résultats qui ne manquent pas d'avoir des répercussions heureuses sur l'issue de la guerre.

ÉCHEC A ROOSEVELT Un Républicain élu gouverneur de l'État de New-York

New-York. — Les premiers résultats partiels des élections accusent une avance sensible du parti républicain. Dans l'Etat de New-York, le procureur de l'Etat Thomas Dewey, célèbre par sa lutte contre les gangsters et les bootlegers, a été élu gouverneur. C'est la première fois, depuis 20 ans, qu'un républicain occupe ce poste important. Dans les Etats du Sud, les républicains accusent quelques gains locaux. Dans le Connecticut, la femme du directeur de la revue « Life » a été élue députée républicaine. Fait curieux, le nombre de femmes qui ont voté aux Etats-Unis a été supérieur à celui des hommes. L'élection a porté sur 435 sièges de députés et sur un tiers de 96 sièges sénatoriaux.

New-York, 3. — Dans chacun des 48 Etats de la Fédération de l'Amérique du Nord, les bureaux de vote se sont ouverts ce matin pour l'élection des députés et des sénateurs. Dans l'ensemble, il s'agit d'être 483 membres de la Chambre des Représentants et de pourvoir au tiers des 96 sièges sénatoriaux. De plus, dans 38 de ces Etats, on vota pour l'élection de nouveaux gouverneurs. Le Congrès qui finit en 1943 se composera, pour la Chambre des Représentants, de 435 députés républicains, 3 progressistes, 1 Farmer Labor (travailleurs fermiers), 1 ouvrier indépendant, 2 sénateurs républicains, 1 progressiste, 1 indépendant.